

# JUSTICIA SOCIAL



SEMANA DE AYUDA A MADRID

¡Mujeres menorquinas!  
Tus hermanas madrileñas realizan toda clase de heroísmos.  
¿Cómo ser dignas de ellas?  
¡Contribuyendo dentro de tus posibilidades!

Órgano de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

III Época - Año VII - Mahón, jueves 1.º de Abril de 1937 - Núm. 263

## SEMANA DE AYUDA A MADRID

¡PUEBLO MENORQUIN!

Ayudemos a nuestros hermanos, heroicos y mártires, de esa inexpugnable e invicta capital.

¡¡¡ CONTRIBUID CON VUESTROS DONATIVOS !!!

EDITORIAL

### Política internacional

Parece como si verdaderamente las llamadas potencias democráticas quisieran enmendar pasados errores adoptando una actitud enérgica con referencia al conflicto español.

La tardanza ha sido tan sospechosa que, francamente, seguimos sin creer que la intervención de ahora pueda dar el menor fruto para la causa de la paz.

Sería puertidad insistir en que la «prudencia» un tanto innoble de Francia e Inglaterra, había conseguido que la República Española conociese una invasión extranjera tan descarada, que no existe precedente en la Historia, no sólo por la envergadura de la misma, sino por la cantidad respetabilísima de material y de hombres, facilitados por los invasores.

Ha sido todo el enorme tinglado del fascismo internacional quien se ha volcado sobre nuestra patria intentando estrujarla y despedazarla.

Los mal llamados Gobiernos «democráticos» de Mr. Baldwin y Mr. Blum han presenciado durante ocho meses y con una imposibilidad de hielo, el formidable ataque a Madrid, perpetrado primero por moros y falangistas, después por alemanes y por italianos última mente. Han venido asistiendo con singular sangre fría al triste episodio de Málaga, al criminal bombardeo de que fué víctima la indefensa población civil por aviones Heinkels y Capronis durante su exodo; han contemplado también la constante agresión de los barcos extranjeros a los buques mercantes españoles y hasta a los de su propia nacionalidad, sin decidirse a alzar su voz, reclamando el cumplimiento estricto de un pacto que los países fascistas violaron después de tener su firma estampada en él.

Y es más; han venido negando al Gobierno legal de España el material y armamento necesario para defenderse de las hordas mercenarias de Hitler y Mussolini; se negaron hasta incluso a vender aquellos elementos indispensables para sostener una guerra que no podía, ni debía, ni hubiera tenido lugar, de haber querido cumplir dichos países democráticos con su obligación.

Y es ahora, a los ocho meses de lucha cruel, cuando hemos conseguido forjar un ejército, honra y gloria nuestra, cuando hemos infligido una severa derrota al ejército regular de Mussolini que parecía invencible, es ahora cuando siguiendo una política cómoda de «arrimarse al sol que más calienta», vienen a ensayar esas potencias democráticas actitudes enérgicas, en las que ninguna fe tenemos nosotros.

Ni a Hitler, ni a Mussolini les importa un bledo lo que puedan decir el Forcing Office, ni la diplomacia francesa.

¡Son tantas las veces que dejaron hacer al fascismo sin oponer la menor resistencia, que nadie cree ya en que tengan intención de hablar en serio!

Los países fascistas, efectivamente, parecen, según las informaciones de la prensa extranjera, decididos a abandonar sus actividades en España y la causa no es otra que los descalabros sufridos, los cuales han repercutido no sólo en la moral de sus mercenarios, sino en sus disponibilidades económicas harto exhaustas.

Las democracias podrán aparentar ahora actitudes enérgicas. Pero los muertos, nuestros muertos por causa de su indecisión y de su cobardía, nos recuerdan a todas horas cual fué su conducta en momentos en que era necesario salir de ambigüedades.

Ahora y siempre seguimos creyendo que aplastaremos al fascismo por nuestro propio y exclusivo esfuerzo, con la sangre de los mejores camaradas.

Y ese balance de pueblos arruinados, de víctimas inútiles y de tesoros artísticos desaparecidos, es lo que podremos ofrecer a Francia e Inglaterra cuando intenten pasar factura — que lo intentarán — de sus tardías e innecesarias actitudes.

### Carta abierta

Hemos recibido las siguientes líneas que gustosos insertamos, aprovechando la ocasión para saludar cordialmente a los compañeros Presidente, Fiscal y magistrados del Tribunal Especial Popular de Baleares, dignísimos representantes de la Justicia Popular.

Mahón 31 de Marzo de 1937.  
Compañeros de JUSTICIA SOCIAL,  
Distinguidos y apreciados compañeros:

En la mañana de hoy hemos encontrado en las habitaciones que en el Hotel Central ocupamos el Fiscal de este Tribunal Popular y yo, un paquete conteniendo varios estuches con joyas. Todas cuantas pesquisas y diligencias se han hecho para averiguar el origen del mismo, han resultado hasta la hora presente infructuosas, y el hallazgo aparta de envuelto en el mayor misterio.

Ahora bien, cualquiera que sean las derivaciones que este asunto pudiera tener y cualquiera que fue

sen los autores del «generoso obsequio», me interesa hacer público en nombre del Tribunal que presido, que nos sentimos heridos profundamente, por el hecho de que «alguien» haya podido creer por un momento, que el Tribunal Popular de Baleares acepta otra recompensa que no sea la íntima satisfacción que produce el cumplimiento de su deber.

Las joyas halladas en nuestras habitaciones han sido entregadas al señor Comandante Militar para que sean destinadas a alguna rifa, subasta o tombola, y una vez convertidas en dinero, sea éste entregado a los Hospitales de San Gregorio de esta ciudad y destinado a aliviar la suerte de los hermanos caídos.

Suyo y de la causa antifascista.  
Firmado: — Mariano Jiménez Huerta

### Comisión Central de Abastecimiento de Menorca

Sesión del día 31 Marzo 1937

En la plaza de Mahón se reunió en el despacho del señor Coronel Jefe de la Base Naval, la Comisión Central de Abastecimiento de Menorca, y se acordó en vista de que llegan a su término las existencias de harina de la isla, lo siguiente:

- 1.º A partir del próximo día dos del mes de Abril se fijará para todos los habitantes de la Isla, sin excepción, incluso soldados y payeses, la ración única de 240 gramos de pan por habitante y día. A este efecto, los payeses que tengan harina, la entregarán en las Juntas de Abastos de sus Municipios respectivos; debiendo en lo sucesivo salirse de pan en las tahonas en la misma forma que los demás habitantes.
- 2.º Las tahonas elaborarán el pan empleando harina mezclada de 80 partes de trigo y 20 de harina de arroz.
- 3.º El arroz que en la actualidad tengan en su poder las Juntas de Abastos, será molturado y convertido en harina, molturación que será efectuada precisamente por molinos de piedra que son los más apropiados para esta clase de harina.
- 4.º El trigo que todavía queda para molturar, se convertirá en harina por las fábricas sistema de cilindros, y esta molturación será hecha de manera que se aproveche el 90 por 100 del trigo en vez del 80 por 100 como hasta la fecha se venía haciendo.
- 5.º Las Juntas de Abastos de cada Ayuntamiento recogerán toda la harina de trigo y arroz que haya en el término municipal respectivo, tanto la existente hasta la fecha como la que se obtenga por la molturación en estos días, debiendo estas Juntas de Abastos vigilar y regular entre los panaderos se elabore y distribuya el pan en la forma antes mencionada.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se dió por terminado el acto.

### NOTAS DEL DIA

#### LA CONFERENCIA DEL COMPAÑERO COVAS

Anteayer a las 6 de la tarde anunció su anunciada conferencia, cuarta del ciclo organizado por la Agrupación Socialista local, el camarada Nicolás Covas, desarrollando el tema «La Religión y el problema sexual».

Empezó manifestando que había escogido el tema anunciado por creer que debía ser objeto de vulgarización en conferencias y charlas, dada su importancia. Analizó el dogma religioso y los prejuicios que ha impuesto con respecto al problema sexual, verdadera necesidad fisiológica y natural.

Dice que es preciso acabar con la monstruosidad que significa el hecho de que los jóvenes de los dos sexos desconozcan los problemas de la sexualidad, desconocimiento que les induce a enfermedades muchas veces mortales.

Expone las aberraciones sexuales a que conduce la vida infensa del religioso profesional y la vida del presidio y clausura. Aboga por una vulgarización de estos temas, toda vez que se trata de necesidades fisiológicas emanadas de nuestro ser y que debemos estudiar, definir y penetrarnos con ellas y ya que fuido el gran obstáculo que se le opone (la Religión) educar a las generaciones venideras, poniéndolas en contacto con tan importante función, laborando así por una España democrática y trabajadora, meta de nuestros ideales.

Una salva de aplausos premió la labor de nuestro camarada, el cual fué objeto de múltiples felicitaciones por la bella conferencia pronunciada y por la numerosísima concurrencia.

El camarada Víctor Rotger que por indisposición del presidente, hizo la presentación del conferenciante, anunció que la conferencia del próximo lunes correría a cargo del compañero Oscar Comellas, bajo el tema «Ocho meses de guerra radiada».

#### EL GRANDIOSO ACTO DE AYER

Con gran éxito se celebró ayer la apertura de la Semana de Ayuda a Madrid.

A las cinco y media de la tarde grupos de compañeras postularon por las principales calles de la ciudad y la Banda Militar adelantó también este comienzo de la Semana de Ayuda a Madrid.

A las seis, y en el Teatro Principal, celebróse el anunciado mitin organizado por la U. G. T., entidad patrocinadora de la celebración de esta Semana de Ayuda a Madrid.

Sentimos por falta de espacio no poder dedicar al magnífico acto de ayer el que merece y trataremos únicamente de dar una sucinta impresión.

Habló el camarada Floreal Barber, quien dirigió unas palabras ex

plícando la significación del acto y exhortando a todos a ser dignos de los heroicos camaradas madrileños.

El camarada Jaime Alsina, en sentidas frases, glosó la epopeya del pueblo madrileño y alentó a todos a seguir su ejemplo.

A continuación el camarada Gomila habló de la necesidad de organizar nuestras industrias y de abandonar esa posición cómoda de la mayoría de trabajadores menorquines, quienes trabajan solamente 40 horas, cuando es necesario dar por la causa el máximo rendimiento.

El camarada Francisco Mercadal pronunció breve y emocionado discurso loando la gesta de los invictos madrileños y pidiendo que la asamblea acordase pedir al Gobierno la Cruz Laureada para el heroico general Miaja.

Acordado así y con aplauso unánime de todos los presentes, el camarada transmitió al señor Comandante Militar que se hallaba presente en el acto, el deseo del pueblo para que fuese él quien así lo solicitase del Gobierno.

El señor Comandante Militar pronunció un emocionante discurso alentando a todos en el cumplimiento de su deber aportando no su grano de arena sino una peña, una roca grande, todo lo grande que sus fuerzas le permitiera.

Exhortó a los obreros a trabajar incansablemente, preguntándose cada día ¿qué he hecho yo para ganar la guerra? haciendo examen de conciencia y prometiéndose rectificar caso de no haber cumplido con el deber de dar el máximo de rendimiento por la causa.

Terminó su brillantísimo discurso dando un viva a la República que fué entusiásticamente contestado por otros vivas a Madrid, al general Miaja y a las autoridades legales de la República.

En medio de un gran entusiasmo terminó el grandioso acto interpretando la Banda Militar los himnos Nacional e Internacional.

#### AVISO

Todas aquellas personas que depositaron las alhajas en el Frente Popular de Villa Carlos pueden pasar a recogerlas en el mismo lugar a las horas acostumbradas de oficina.

Por el Frente Popular, el Presidente, Francisco Pretó.

#### Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

HALLAZGO  
Por el muchacho Miguel Orfila Flaquer ha sido hallado en la vía pública un portamoneda de cuero conteniendo cierta cantidad de dinero y algunos vales de racionamiento de comestibles, hallándose en poder del jefe de la Guardia Municipal que lo entregará al que acredite ser su dueño.

Lo que se publica para conocimiento de este vecindario.  
Mahón 26 de Marzo de 1937. — El Presidente, A. Gomila.



En Algeciras ha ocurrido una sublevación militar que los facciosos han tenido que ahogar con sangre. La descomposición entre los rebeldes es manifiesta.

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES  
Rampa Abundancia, 30 - Teléfono, 84  
PRECIO: 15 céntimos

## Información Radiotelegráfica

### Ministerio de la Guerra Emisión del día 31 a las 22 horas. Partes de Guerra

#### Frente Centro

En el sector de Madrid nuestras tropas con eficaz fuego de fusil, han impedido los trabajos de fortificación que se proponía efectuar el enemigo.

En el sector de Guadalajara los certeros disparos de nuestras baterías disolvieron grupos de tropa mercenaria que intentaba acercarse a nuestras posiciones.

En este sector continúa el avance de nuestras tropas. Se ha recogido gran material de guerra que el enemigo en su precipitada huida ha dejado abandonado en el campo.

Siguen presentándose numerosos evadidos del campo rebelde.

Sin novedad digna de mención en los demás sectores.

#### Parte del Ministerio de Marina y Aire

Valencia. — Nuestra aviación actuó intensamente sobre las posiciones rebeldes de Montoro y Bujalance, bombardeando asimismo Villa del Río.

En los frentes de Centro ha practicado los acostumbrados servicios de reconocimiento sin novedad.

#### Frente vasco

El enemigo ha iniciado en este frente después de una gran preparación, una dura ofensiva.

Ante el violentísimo ataque iniciado por los rebeldes, nuestros heroicos soldados, con un gran espíritu combativo y elevada moral, han resistido bravamente el empuje faccioso primero, rechazado después y contraatacado más tarde, obligando al enemigo a repliegarse desordenadamente, infligiéndole duro quebranto.

Las bajas ocasionadas a las tropas mercenarias en este encarnizado combate, pasan de 2.000.

#### Frente Aragón

Fuego de ametralladoras en el frente del Ebro, principalmente en las posiciones de Quinto.

En el frente de Villafranca el enemigo ha disparado con morteros contra nuestras posiciones sin consecuencias, contestando a la agresión nuestros morteros.

En el frente de Perdiguera se ha observado que el enemigo trabaja de noche en el tendido de alambradas, debido a que durante el día nuestra artillería y ametralladoras le hacen imposible el trabajo. En el resto del frente, no hay novedad.

#### Ha sido evacuado el pueblo de Saelices de la Sal

Guadalajara. — Las tropas republicanas continúan presionando y avanzando por la parte norte de la provincia.

Se tiene noticia de que los facciosos, impotentes ante el avance de los nuestros, han ordenado la evacuación de Saelices de la Sal, evacuación que ha tenido que ser interrumpida por el fuego de nuestros cañones.

Es probable que dentro pocas horas dicho pueblo caiga en manos de nuestros soldados.

#### Los continuos avances por el sector de Pozoblanco

Audújar. — Las tropas de la República continúan sin cesar su brillante avance empezado hace días.

En la madrugada de ayer empezó el fuego de fusilería y ametralladora intensísimo conquistando el pueblo de El Soldado, importante posición que domina el ferrocarril Pozoblanco-Béznar.

Ha sido encontrada gran cantidad de material de guerra abandonado por los facciosos.

#### Las milicias vascas avanzan por la provincia de Burgos

Santander. — Dos columnas de milicias vascas han iniciado una potente ofensiva por la provincia de Burgos, habiendo avanzado varios kilómetros.

#### Los guerrilleros, actúan

Ojón. — Se tienen noticias fidedignas de que los guerrilleros antifascistas de Galicia, han hecho saltar los puentes de comunicación con Portugal paralizándolo el tráfico por la frontera portuguesa que realizaban los facciosos.

#### El «Mar Caspio» atacado por dos chalupas rebeldes

Ojón. — En aguas de Santander, ha sido atacado el barco mercante español «Mar Caspio» que venía de Newcastle.

El buque que desplaza 2.000 toneladas, venía cargado de carbón y al hallarse en aguas españolas, fue atacado por dos chalupas rebeldes que hicieron contra él fuego de ametralladora que batió por completo la cubierta.

El capitán dio orden de navegar a toda marcha y las chalupas facciosas al ver que les era imposible seguir en su velocidad al buque mercante, dispararon contra él más de 20 cañones, que causaron varios desperfectos, que todos ellos resultaron inutilizados al hacer explosión la tubería de máquinas.

Al hallarse el vapor cerca del puerto, fue todavía cañoneado por las chalupas que emprendieron veloz huida.

#### Llegada de mujeres expulsadas

Bilbao. — Procedentes del pueblo de Santurce, han llegado a Bilbao 200 mujeres que han sido expulsadas por los facciosos.

Estas mujeres han declarado que han sido expulsadas porque a los rebeldes únicamente les interesan los hombres.

#### La labor de los marinos de la República

Valencia. — En un artículo que publica el periódico socialista «Adelante», de esta capital, el camarada Bruno Alonso, delegado político de la flota republicana, afirma que nuestros barcos dominan el mar como lo demuestran los recientes bombardeos de Motril, Málaga, Melilla, Mallorca e Ibiza.

Dice que la aviación enemiga al localizar a los barcos republicanos, pone sobreesfuerzo a los buques piratas, a fin de que éstos puedan rehacer el encuentro con los bravos marinos republicanos.

#### Ruiz Lecina, delegado político de las fuerzas aéreas

Valencia. — La «Gaceta de la República» publicó una orden del Ministerio de Marina y Aire nombrando a nuestro camarada Ruiz Lecina, delegado político en las fuerzas aéreas y en todos los servicios dependientes de la Subsecretaría del Aire.

El nombramiento de comisarios políticos en aeródromos, escuadrillas y talleres se hará por el ministro, a propuesta del delegado, y todos los comisarios estarán a las órdenes del delegado político.

#### «Primavera de la Victoria»

Barcelona. — «El Día Gráfico» publica una interesante editorial, titulada «Primavera de la Victoria», como consecuencia de los formidables castigos que hemos infligido a las tropas italianas, primero en Guadalajara y después en Pozoblanco, donde ocho mil italianos han morido el polvo de la derrota en una acción que ha durado 15 días.

Estas derrotas italianas y la gran actividad de la heroica Aviación y Escuadra republicana, dominadora ya del aire y del mar, son anuncio de la victoria en esta primavera.

#### La crisis de la Generalidad

Barcelona. — A la una de la madrugada el consejero encargado de formar nuevo Gabinete, recibió a los periodistas, manifestándoles que hoy habría Gobierno y que facilitar la lista a última hora de la mañana.

Dijo también que de ser aprobada ésta por el Presidente señor Companys, el nuevo Gobierno de la Generalidad se reuniría por vez primera a las cuatro de la tarde.

#### Un importante decreto

La «Gaceta» número 51 publica lo siguiente:

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» 22 937. — Ordenes Ministerio de Hacienda. — Circular.

Ilustrísimo señor: Vigentes las disposiciones que prohíben a cuantos componen los Cuerpos Armados pertenecer a organizaciones políticas o sindicales, así como la mera asistencia a actos relacionados con tales asociaciones, este Ministerio ha resuelto se recuerde a todos cuantos integran el Instituto de Carabineros la ineludible obligación en que se encuentran de abstenerse de tales actividades, limitándose al cumplimiento entusiasta del deber al lado del Gobierno de la República democrática.

Aquellos que olviden tales normas, haciendo caso omiso de la prohibición, serán sancionados con arreglo a las prescripciones del Código de Justicia Militar.

Lo que se comunica a V. E. para su conocimiento y efectos constituyentes.

Valencia 9 de Febrero de 1937.

J. NEGRIN

Señor Subsecretario de este Ministerio.

#### NOTICARIO EXTRANJERO

##### Accidente en El Cabo

Ciudad de El Cabo. — En un accidente ocurrido en esta ciudad, ha habido 35 víctimas, que han fallecido.

##### El próximo viaje a Londres de Daladier

París. — Se indica que el ministro de la Guerra francés Mr. Daladier se trasladará a Londres el día 20 de Abril para celebrar una entrevista personal con el ministro de Relaciones Exteriores Mr. Eden, además de otras visitas y gestiones de suma importancia.

##### El Presidente del Consejo de Yugoslavia a Roma

Belgrado. — El Presidente del Consejo de ministros se dirigirá a Roma con objeto de ultimar el convenio comercial y de intercambio de productos con aquel país.

##### La poca eficacia guerrera de los invasores italianos

París. — Comunican de Valencia a la Agencia Havas:

«Un jefe de la aviación republicana, testigo ocular de la batalla librada en el sector de Bujalance y en la que fueron derrotados los italianos, opina que la victoria tiene una importancia mucho mayor de la que generalmente se cree.» El jefe aviador, ha añadido:

«El éxito obedece a la minuciosa preparación de la ofensiva desencadenada en el momento oportuno. He volado sobre el campo de batalla y puedo afirmar que, por primera vez, combatieron solos los italianos y no estuvieron encuadrados ni por alemanes ni por españoles.»

Los italianos daban la impresión de querer demostrar de lo que eran capaces de hacer los veteranos de la campaña en Abisinia. No demostraron absolutamente nada. Los nuestros les probaron que atacándolos con decisión, se les derrota fácilmente. Todo el material empleado era italiano, salvo los aviones alemanes, de un nuevo modelo Junkers.

Se trata de bimotores de bombardeo alimentados con aceite pesado y capaces de transportar una tonelada de bombas, a una velocidad de 300 kilómetros por hora.

Hasta ahora sólo hemos visto seis de estos aparatos en los frentes, pero ya hemos derribado uno en el sector de Pozoblanco y dos en el frente de Guadalajara. Los tres restantes fueron alcanzados por el fuego de nuestros aviones de caza.»

##### Detalles del movimiento contra los militares facciosos

Londres. — Los periódicos ingleses publican los detalles que se van conociendo del gran complot que se tramaba en las provincias facciosas contra los cabecillas de la militarada.

Todos coinciden en que el movimiento preparado era de gran envergadura, pues tenía complicaciones en casi todas las provincias facciosas, como son: Salamanca, Burgos, Sevilla, Málaga, así como también el Marruecos español, Melilla, Ceuta, Lhache y Tetuán.

El movimiento había de estallar el día 3 de Abril, con la ocupación de los aeródromos, cuarteles y to-

dos los servicios de comunicación, deteniendo a la vez a todos los cabecillas de la militarada del 18 de Julio pasado.

Los mandos facciosos tuvieron conocimiento del movimiento que se preparaba contra ellos por un cocinero árabe que oyó conversaciones a este respecto.

El «Daily Herald» dice que en Tetuán han sido arrestados 12 pilotos de aviación que se proponían bombardear dicha ciudad.

Añade que han sido fusilados 30 carabinieri y unos 50 italianos. El comandante militar de La Línea llamado Jiménez, ha sido destituido.

##### ¡Todo inútil!

Gibraltar. — Franco ha salido precipitadamente para Salamanca, para intentar contener la desmoronización que reina en su ejército.

##### Conato de rebelión en Algeciras

Gibraltar. — Se sabe por conductos fidedignos, que en un cuartel de Algeciras los soldados izaron la bandera republicana y tuvieron que ser reducidos violentamente.

##### Hitler y Lunderdorff se reconcilian

Berlín. — Ha tenido lugar la reconciliación entre el general Lunderdorff y el canciller Hitler.

El general ha reiterado al dictador alemán la conveniencia para Alemania de abandonar la intervención en España, dejando a Italia en libertad para hacer lo que le parezca, pero sin comprometer el alto interés de Alemania.

##### La prensa inglesa comenta el complot contra Franco

Londres. — La prensa de esta capital continúa comentando extensamente la magnitud que va tomando la rebelión contra Franco en todo el territorio faccioso.

Aparte del complot descubierto, y cuya principal base era Tetuán, en donde había más de mil personas comprometidas, numerosas guerrillas operan en la retaguardia facciosa y en diferentes sectores, hostilizando continuamente concentraciones y transportes de las fuerzas rebeldes.

##### El traidor Franco a Tetuán

Gibraltar. — De Gibraltar llega la noticia de que el ex general Franco acompañado de cuatro oficiales, ha llegado a Tetuán.

Dicho viaje, que lo ha efectuado en avión, está relacionado con el complot descubierto contra los militares facciosos.

##### Comentarios extranjeros

Marsella. — La emisora de esta ciudad en su resumen de prensa francesa, da una impresión de conjunto de la situación del ejército de Franco, calificándola de poco brillante.

##### Comentarios de la prensa francesa e inglesa

París. — La prensa francesa en general considera la situación de la guerra española, como «muy favorable» para el Gobierno de Valencia.

Algunos diarios insinúan que han sido enviados por Italia, algunos emisarios a Franco, para imponer ciertas condiciones o de lo contrario, obligarle a terminar la contienda.

«L'Humanité» dice que los facciosos van de desesperación en desesperación y que a Franco se le considera totalmente impotente para atajar la desmoralización que cunde entre sus mercenarios.

El «Sunday Express», diario que publicase en Londres, pone de manifiesto que los barcos facciosos al servicio de los rebeldes españoles, han dulcificado sus agresiones.

El «Manchester Guardian» hace pública la opinión de que la guerra española ha entrado en vías de solución y que ésta es posible que sea por abandono de los contingentes extranjeros, que determinaría una inmediata y sonora derrota de los falangistas españoles.

## Teatro Principal

### SEMANA DE AYUDA A MADRID

JUEVES DIA 1.º DE ABRIL A LAS 5'30 DE LA TARDE

GRAN VELADA en la que tomará parte la Banda de Música Militar y la Municipal y el cuadro de aficionados "Plus Ultra"

- 1.º HIMNOS NACIONAL E INTERNACIONAL.
- 2.º LOS CHORROS DEL ORO (Diálogo de gran risa)
- 3.º PIEZAS SELECTAS (Por la Banda Militar)
- 4.º RECITAL (Tomarán parte destacados elementos del cuadro)
- 5.º ESCOGIDAS PIEZAS (Por la Banda Municipal)
- 6.º EL OJITO DERECHO (Folclore)

Finalizará la velada con los himnos Nacional e Internacional.

PRECIOS POPULARES! — ENTRADA UNICA una PESETA

Ningún ciudadano sin acudir a esta velada

(Véanse programas de mano)